

LA CASA DE SHALOM ASZ EN BAT YAM

Aunque en el año 1955 Shalom Asz estaba decidido a establecerse en Israel, no había decidido en qué lugar viviría. El actual alcalde de la ciudad de sorprendente crecimiento, Bat Yam, David Ben-Ari, lo invitó. El gran autor fue invitado a esta hermosa ciudad, con su espléndida costa mediterránea, para construir, como deseaba, la mejor y más moderna casa. Después de la muerte de Shalom Asz, la señora Asz entregó esta casa con todo su contenido,



La casa de Shalom Asz en Bat Yam

fotografías y colecciones antiguas al municipio de Bat-Yam para que la utilizara como museo y centro cultural de Asz: la Casa de Shalom Asz. Un grupo de personalidades está al frente de los iniciadores de la Casa Shalom Asz y de Shalom Asz en Bat-Yam, con David Ben-Ari, como director.

En la casa todo permanece igual: el salón con la valiosa colección de pinturas de artistas famosos; Lámparas de Janucá y otras antigüedades judías, también un busto de Shalom Asz, creado por Yaakov Epszajn; Sala de trabajo de Shalom Asz con su famosa mesa de trabajo, bolígrafos, vasos, fotografías y diplomas. Allí se pueden encontrar las obras completas de Shalom Asz, cuadernos, documentos, fotografías, libros de su biblioteca y obras diversas en varios idiomas, recortes de prensa (sobre Shalom Asz y sus obras), antigüedades de la colección de Shalom Asz que fueron obsequios recientes a la casa. El Rollo de la Ley de Shalom Asz, obras suyas sobre la infancia, libros de la colección "Shalom Asz en el teatro", etc.

Amigos de la Casa Shalom Asz de todo el mundo envían constantemente material para enriquecer la casa. Los artículos más valiosos fueron enviados por YIVO [Organización de Investigación Yiddish] en Nueva York, YKUF [Asociación Cultural Yiddish] en Nueva York, "Congreso para la Cultura Judía" en Nueva York, Mark

Turkow de Argentina, Melech Rawicz (de Montreal, Canadá), Nachman Majzel (de bendita memoria).

La gente viene a menudo a la Casa de Shalom Asz para asistir a cursos y eventos culturales realizados junto con el municipio, que a menudo es un verdadero centro cultural de Bat-Yam y un centro artístico para visitantes de todas partes y turistas. En el libro de visitas se pueden encontrar miles de firmas y también dedicatorias en muchos idiomas de turistas de todos los rincones del mundo, de todos los continentes.

La casa de Shalom Asz, que sirve como museo municipal, necesita un edificio más grande al lado para albergar conciertos, conferencias, eventos culturales y exposiciones. La primera piedra ya fue colocada hace años. Los planos se completaron, pero las obras de construcción aún no han comenzado. No hay dinero.

El programa de excursiones de los escolares a la Casa de Shalom Asz se desarrolló muy bien, lo que fue muy importante para aumentar la popularidad del nombre del famoso escritor Shalom Asz y su obra. El visitante recibe información sobre Shalom Asz, su vida y creatividad por parte del director de la Casa de Shalom Asz, Yitzhak Turkow.